



## Antrag

der Fraktion der CDU

### Entwicklung des Gesundheitswesens

Der Landtag wolle beschließen:

Durch das Inkrafttreten des Gesetzes zur Modernisierung der Gesetzlichen Krankenversicherung (GKV-Modernisierungsgesetz – GMG) am 01. Januar 2004 ist es bisher nur bedingt zu Verbesserungen im deutschen Gesundheitswesen gekommen.

Der Landtag fordert die Landesregierung daher dazu auf, sich für folgende Punkte auf Bundesebene und Landesebene einzusetzen bzw. mit den Kassen dazu in Kontakt zu treten:

- Ausreichende Aufklärung aller Versicherten über die Inhalte des GMG, auch der privat versicherten Bürgerinnen/Bürger, da sie zum Teil durch die Auswirkungen der Gesundheitsreform auf das Beihilferecht ebenfalls betroffen sind.
- Genaue Überprüfung des GMG auf weitere Schwachstellen sowie deren Beseitigung zum Wohle der Versicherten.
- Vermeidung sozialer Härtefälle.
- Bessere Aufklärung der Versicherten über Präventionsmöglichkeiten und -maßnahmen.
- Verbessertes Angebot von Vorsorgemaßnahmen für alle Versicherten.
- Fairer Umgang mit den Patientinnen/Patienten. Für jede Patientin/jeden Patienten muss unabhängig von Alter, Einkommen, Geschlecht oder gesundheitlichem Zustand eine gute medizinische Versorgung sichergestellt sein.

- Initiativen für eine verbesserte Bildung und Fortbildung der Ärztinnen/Ärzte sowie des medizinischen Personals.
- Mehr Transparenz im Gesundheitswesen.

Werner Kalinka  
und Fraktion